
 

 

平成２３年度 第 1 回 

新居浜市立郷土美術館協議会 

 

 

 １. 日 時        平成２３年 ９月 ６日（火） １６：００～１７：００ 

 

２．場 所    本庁５階 会議室５３  

 

３. 出席委員     ９名（定員１０名） 

 

４．事務局       ５名                   

 

５．傍聴人数     ０名 

 

６.議題 

 

（１）郷土美術館の運営について 

                     ア 平成２２年度（下半期）事業結果報告 

                     イ 平成２３年度 事業経過・取組状況報告 

                     ウ 平成２４年度 事業計画 

 

（２）その他 
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事務局 

本日は大変お忙しい中ご出席いただきましてありがとうございます。た

だ今から平成 23 年度第 1 回郷土美術館協議会を開催いたします。協議に

入ります前に、新居浜市審議会等の公開ということで、委員の皆さんに

ご承認をお願いいたします。よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

では公開ということで進めさせて頂きます。会議議事録作成のため録音

させていただきます。なお、郷土美術館管理規則１７条第２項の規定に

よりまして、10 人中 9 人出席ということで過半数に達しておりますので、

この会は成立いたしております。はじめに阿部教育長からご挨拶を申し

上げます。 

 

皆さんこんにちは。本日はお忙しい中、ご参加いただきまして誠にあり

がとうございます。先日の台風はいかがでしたか。教育委員会・美術館

関係とも幸いにも大きな被害はなく無事でした。私は水防本部があり本

庁で一泊しましたが、無事に過ごせるということは本当に大事なことだ

とつくづく思いました。 

さて、郷土美術館の協議会は美術館運営に関することが議題になります

が、それにはやはり新居浜市内の文化全体に目を向ける必要があると思

います。そのような観点から、協議会を最低 2 回は開催してほしいと館

長にもお願いしておりましたが、今年度は 2 回開催することになりそう

ですので、じっくりと検討していただきたいと思います。まず今回は前

年度の反省、今年度の経過、そして平成 24 年度についても出ると思いま

すが、どうかよろしくお願いいたします。 

 

続きまして、皆さんに自己紹介をお願いいたします。 

 

（それぞれ自己紹介） 

 

それでは議事に入りたいと思います。ここからは会長であります日野さ

んに議事進行をお願いいたします。 

 

ではただいまから、本日の議題に移らせていただきます。まず郷土美術

館の運営について、平成 22 年度下半期事業結果を事務局からご説明お願

いします。 

 

（平成 22 年度下半期事業結果を報告） 

協議会会議録 



 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

永易委員 

 

事務局 

 

永易委員 

 

事務局 

 

永易委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

みなさん何かご意見、ご質問はありますか。 

 

（なし） 

 

入館者数がマイナス 3％という結果ですが。 

 

平成 21 年度は文化協会の 60 周年記念事業や、各公民館による「新居浜

発見物語」などで大幅に伸びたという部分があります。前年比では減少

していますが、その前と比較すると全体的には伸びてきています。 

 

他に何かご意見、ご質問はありますか。 

 

（なし） 

 

では続きまして、平成 23 年度事業経過の報告をお願いします。 

 

（平成 23 年度事業経過を報告） 

 

みなさん何かご意見、ご質問はありますか。 

 

6 ページにある平成 22 年度の予算一覧は、下半期分のみの数字ですか。 

 

こちらは平成 22 年度分全額です。 

 

平成 23 年度の予算が増えているのは、企画展の関係でしょうか。 

 

はい、そうです。 

 

これは今年度だけですか、それとも今後も予算は増えていくのでしょう

か？ 

 

平成 23 年度は、特別企画展の平山郁夫展を有料で開催させていただくと

いうことで、入場料収入を見込んだ数字になっております。ですので、

一般財源については現行のままです。来年度についても企画展によると

ころが大きいので一概には言えません。 

 

このような予算をいただき一生懸命頑張っておりますので、委員の皆様

もぜひ今後ともご協力よろしくお願いします。他に何かご意見はありま

すか。 
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（なし） 

 

それでは続きまして、平成23年度事業取組状況についてお願い致します。 

 

平成 23 年度事業取組状況についてご説明いたします。なお、平山郁夫展

につきましてはお手元に配布しておりますチラシ・ポスターをご参照く

ださい。 

（平成 23 年度事業取組状況について説明） 

 

皆さん何かご意見・ご質問はありますか。篠原先生はいかがですか。 

 

やはり何と申しましても、平山郁夫展については集客だと思います。文

化協会におきましてもみんなでしっかり頑張っていきたいと思います。

また何かとお手伝いさせていただければと思います。 

 

宣伝などに関しては愛媛新聞社様にもお世話になると思いますが、よろ

しくお願いいたします。他に何かご意見・ご質問はありますか。 

 

（なし） 

 

では続きまして、平成 24 年度事業計画についてお願いします。 

 

（平成 24 年度事業計画の説明） 

 

皆さん何かご意見・ご質問はありますか。 

 

西原元さんの作品は、保存状態はいかがでしょうか。 

 

既にご自宅を訪問し、作品調査をさせていただきました。立体作品は少

し傷みがあるものもありましたが、洋画作品については損傷もなく大丈

夫です。 

 

作品点数は全体でどのくらいあるのですか。 

 

50 号から 100 号くらいの作品がほとんどで、かなりの点数があります。

どれも非常に色彩豊かな作品です。展示点数は 50 点くらいを予定してい

ます。 

 

近藤勝也展については、子供さんを対象にしたものになるのでしょうか。 
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主に若者を対象とした展覧会になる予定です。小さなお子さんだけでは

なく、これから将来について考える中学生、高校生などに向けて「アニ

メーター」という仕事を紹介し、志を高くして物事に取り組んでいけば

夢を叶えることができる、というメッセージを伝えていきたいと思って

おります。 

 

出身校である南高校でも近藤勝也さんの話題は出ているようですので、

それに絡めて盛り上げていければいい展覧会になりそうですね。 

 

先日イオンでも「近藤勝也展」を行っておりましたが。 

 

そちらに関しては、イオン側がジブリと交渉して行われたものです。 

 

それでは最後にその他ということで、何かご意見などございましたらお

願いします。 

 

前回の協議会で、平山郁夫の作品の保存方法や太陽光などのことで問題

点が挙げられていたと思いますが、その後どうなりましたか？ 

 

平山郁夫美術館の方からも、窓が多く光が入るのが一番心配とのことで、

光の遮断対策としていくつかご提案をいただきました。その中から調査

と検討の結果、ボール紙を窓に貼り付けるという案を採用しまして、た

だ今修繕作業に取り掛かっているところです。 

 

一般に、太陽光が直接当たる美術館などは聞いたことがありませんが、

郷土美術館に関しては、元々庁舎として利用されていた歴史があります

ので、修繕作業は大変だと思いますが万全な態勢になるようお願いしま

す。平山郁夫の貴重な作品が新居浜で見られるということは今後しばら

くないと思いますので、皆さんにぜひご覧になっていただきたいです。 

 

警備委託料などが前年度よりも上がっているのは、その関係ですか。 

 

平山郁夫展に関して、受付・監視などの委託を行っている関係で増えて

います。 

 

他に何かありますか。事務局からはありますか。 

 

次回協議会の開催は 11 月 18 日金曜日を予定しております。委員の任期

が 11 月 12 日までとなっておりますので、新任後で時期も迫っており大



 

 

 

 

 

会長 

 

変恐縮ですが、ご都合のほどよろしくお願い致します。その際には、平

成 24 年度の事業計画の経過や平成 25 年度についてもご報告できるかと

思います。 

 

ありがとうございます。以上をもちまして、平成 23 年度第 1 回 新居浜

市立郷土美術館協議会を閉会させていただきます。本日はお忙しい中あ

りがとうございました。 

 

 


